
Protokoll der FK vom 14.11.2022 (# 984) 

 

  

Anwesende:  

Agrarwissenschaften, Archäologie, Biologie, Chemie, 
ELW, Evangelische Theologie, GeKoSka, Geographie, 
Geowissenschaften, Geschichte, Griechische und 
Lateinische Philologie, Informatik, Jura, Katholische 
Theologie, Kulturanthropologie, Kunstgeschichte, 
Lehramt, Mathematik, Medizin, Meteorologie, 
Molekulare Biomedizin, OrientAsia, Pharmazie, 
Philosophie, Physik/Astronomie, Politik und Soziologie, 
Romanistik, VWL 

 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #983 

 

Abstimmung über FID #984 

Ja: 24; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Clara Vetter (Jura): Wir haben eine Anfrage: Bei uns im Seminar muss man ja durchsichtige 
Bib-Taschen benutzen. Da es Beschwerden wegen der Qualität der Taschen gab, 
übernehmen wir von der Fachschaft das jetzt. Wir hatten überlegt, ob man da eine 
Kooperation mit Bibbag hinbekommt. Wir fragen uns jetzt, ob das vielleicht etwas für die 
gesamte Uni sein könnte. 



Caroline Cichon (Ev. Theologie): Die Fachschaft Evangelische und Katholische Theologie 
kann das für ihre Fachbibliothek leider nicht gebrauchen, da wir immer mit so extra Körben 
reingehen müssen. 

Clara Vetter (Jura): Man könnte die durchsichtigen Taschen auch als Alternative für die 
Körbe in der Bibliothek benutzen.  

Jane Gaser (Kulturanthropologie): Ist bei uns in der Kulturanthropologie auch so. 

Fiona Oberem (Geographie): Wir haben in unserer eigenen Bibliothek auch die Körbe. 

Johann Thiele (Archäologien): Bei uns in der Fachbibliothek werden solche Taschen 
ebenfalls nicht genutzt. Unsere Taschen müssen weggeschlossen werden. 

Sean Bonkowski (FSK): Werden die Taschen einfach an euch ausgehändigt? 

Clara Vetter (Jura): Nein, die muss man kaufen.  

Sean Bonkowski (FSK): Es scheint so, als ob die meisten eher auf die Körbe angewiesen 
sind. 

Clara Vetter (Jura): Okay, falls noch Interesse bei einer Fachschaft besteht, könnte diese 
sich bei uns melden.  

Sara Wolters (OrientAsia): Wollte mal nachfragen, ob Interesse an einer Schulung für 
Awareness Beauftragte innerhalb von Fachschaften besteht? 

Fiona Oberem (Geographie): Bei uns eventuell, ich frage nochmal genauer nach. 

Christoph Heinen (Informatik): Ich denke in der Informatik würde da Interesse bestehen 

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Ich denke ziemlich sicher schon. 

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Wir planen sowas gerade. Das würden wir 
selbstverständlich für andere Fachschaften öffnen. 

Benedikt Peters (Kath. Theo.): Bei uns bestände da sicherlich auch Interesse. 

Jonas El-Schallah (Philosophie): Bei uns auch. 

Timo Freund (Geschichte): Bei uns wäre auch Interesse vorhanden. 

Leonie Figgle (Romanistik): Dito. 

Patrick Littges (Medizin): Medizin ist auch dafür. 

Sean Bonkowski (FSK): Habt ihr euch schon etwas Konkretes überlegt? 

Sara Wolters (OrientAsia): Ne, es gab noch keine konkreteren Überlegungen. Sollte erstmal 
nachfragen, ob Interesse da wäre. 



Robin Beimstroh (SozPol): Wir halten vom 13. bis zum 15.12 unsere Wahlen ab. 

David Lorbach (Klass. Phil.): Wir fahren dieses Wochenende auf Ersti-Fahrt. Unsere FS hat 
immer das Problem, dass wir wenige Fachschaftler und wenige Erstsemester sind. Wir 
müssten ja eigentlich zwei Drittel Erstsemester und ein Drittel Fachschaftler mitnehmen. Wir 
kommen damit nicht genau hin. Ich denke wir müssen jetzt einen Antrag stellen, damit das 
so okay ist oder? 

Timothy Erhard (FSK): Wir hatten den Fall schonmal und dort wurde eine Vorankündigung 
gestellt. Das wäre in eurem Fall nicht mehr möglich. Mir fällt daher erstmal keine Möglichkeit 
ein.  

Johann Thiele (Archäologien): Wir hatten schonmal eine ähnliche Problematik, damals 
wurde gesagt, dass der GOSAF sich damit beschäftigen würde. 

Sean Bonkowski (FSK): Von GOSAF-Seite habe ich bisher wenig Feedback erhalten und 
werde nochmal nachhaken. 

David Lorbach (Klass. Phil.): Dann wäre die einzige Möglichkeit, doch mit weniger 
Fachschaftlern zu fahren oder? 

Sven Zemanek (FSK): Könnt ihr nicht noch mehr Erstis mitnehmen?  

David Lorbach (Klass. Phil.): Es gab nicht mehr Anmeldungen.  

Sean Bonkowski (FSK): Im Optimalfall findet ihr noch Erstis, die mitfahren.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Morgen findet eine GAS statt. Besprochen werden unter Anderem 
einige Finanzanträge. Ansonsten stehen die Termine für die nächsten SP-Sitzungen fest: 
23.11 und 28.11 um 19 Uhr. Dort wird der NHP besprochen. Am 14.12 findet auch eine 
Sitzung statt.  

Patrick Littges (Medizin): Wir von der Fachschaft Medizin würden vorschlagen, dass das 
Thema Bib MNL wegen den Öffnungzeiten nochmal besprochen wird. Unsere Sorge besteht 
darin, dass die BIB quasi die Zeiten beibehalten will und wir nicht mehr zu den alten 
Öffnungzeiten zurückkehren, daher wäre unser Wunsch, dass wir alle als Fachschaften dies 
auch mit dem Asta besprechen und ein Enddatum der Sparmaßnahmen bekommen 
könnten. 

Paul Ludwig (FSK): Nach meinem aktuellen Verständnis haben die angekündigten 
Öffnungszeiten nichts mit Sparmaßnahmen zu tun. Da geht es eher um Personalmangel und 
daran kann auch der Asta nichts ändern.  

Patrick Littges (Medizin): Das Anliegen wäre, dass es ein Datum gibt, womit wir rechnen 
können, dass es wieder zum Normalbetrieb kommt 

Fiona Oberem (Geographie): Laut dem Beitrag dazu bis Ende des Jahres. 



Patrick Littges (Medizin): Das ist ja mal eine Aussage, wird dann so weiter gegeben danke. 

Alexander Wallau (Informatik): Das könnte man auch nochmal im Studierendenbeirat der 
ULB am Donnerstag angehen 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Morgen treffen sich Paul und Ich uns mit dem Gleichstellungsbüro 
um über Gleichstellungs- und Awarenessmöglichkeiten zu reden. Ein Code of Conduct wird 
auch thematisiert. Näheres dazu nächste Woche. Eben hat der Finanzworkshop 
stattgefunden und war gut besucht. Die Folien werden auf unserer Webseite verfügbar sein. 
Auch die Musterdokumente für BFSG werden dort verfügbar sein. Dadurch, dass Kiso 
ausgeschieden ist, existiert momentan keine Vertretung für mich, was bedeutet, dass die an 
die Physik keine Gelder angewiesen können, da ich Physik studiere. An dieser Stelle möchte 
ich daher Timothy als meinen Stellvertreter benennen. Ich bin des Weiteren noch in der 
Raumplanung für die kommenden Präsenz-FKs. Informationen dazu werden folgen.  

Sven Zemanek (FSK): Wir haben eventuell einen neuen Mitarbeiter, der bei den AFSGs 
mithelfen würde. 

Pascal Weidenhammer (FSK): Ich kann mir vorstellen euch zu unterstützen. Ich studiere 
Cybersecurity und daher kommt meine Vorliebe zu Zahlen.Ich bin im dritten Semester. 
Meine Lieblingsfarbe ist grün. Ich freue mich, wenn ihr mir das Vertrauen aussprecht.  

Sven Zemanek (FSK): Wir haben noch eine weitere Position im Fachschaftenreferat, die 
gerne besetzt werden möchte.  

 

TOP 6: Finanzen 

Timothy Erhard (FSK): Es stehen einige Anträge zur Abstimmung. Hat jemand etwas 
dagegen, dass wir die Anträge gemeinsam abstimmen ? 

 
 



Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge angenommen werden? 

Ja: 26; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Timothy Erhard (FSK): Die Anträge sind somit angenommen. 

 

TOP 7: Beschlussempfehlung NHHP 

Sean Bonkowski (FSK): Da es keine Änderungswünsche gibt, können wir abstimmen. 

Abstimmung: Soll die folgende Stellungnahme gegenüber dem Studierendenparlament 
beschlossen werden? »Stellungnahme der FK zum Entwurf des NHHP für das Haushaltsjahr 
2022/23: Die FK hat keine Einwände zum Entwurf des NHHP für das Haushaltsjahr 2022/23 
und empfiehlt daher dessen Annahme. « 

Ja: 26; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Sean Bonkowski (FSK): Die Stellungnahme ist somit angenommen.  

 

TOP 8: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Michael Benning hat sich für den Haushaltsausschuss des SPs 
gemeldet.  

Michael Benning (Geographie): Ich studiere im 5. Semester Geographie und bewerbe mich 
auf das genannte Amt. Lieblingsfarbe ist grün und Lieblingsemoji ist der mit dem Monokel. 

Sven Zemanek (FSK): Tagt der Haushaltsauschuss überhaupt noch dieses Jahr? 

Sean Bonkowski (FSK): Der Haushaltauschuss tagt demnächst noch einmal. Wir freuen uns, 
dass du dich für diesen Posten interessierst.  

Sean Bonkowski (FSK): Es gibt übrigens noch viele weitere Positionen in den Ausschüssen, 
die verfügbar sind. Neben den SP- Ausschüssen auch im Wahlprüfungsauschuss und im 
HAUF.  

 

TOP 9: Sonstiges   

Sean Bonkowski (FSK): Ab dem 01.12 bis 16.12 findet die Veranstaltung „ FuckUp Nights- 
Zweifel im Studium“ statt. Bewerbt das gerne unter euren Studierenden. Die Veranstaltung 
ist von der Zentralen Studienberatung.  

Timothy Erhard (FSK): Schön, dass ihr heute alle so zahlreich erschienen seid. Es sind sehr 
viele Fachschaften anwesend. Ich bin stolz auf euch!  

 



Ende der FK um 20:05 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 21.11.2022 um 19:07 Uhr 

In Präsenz statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin und Paul 


